

HV Heimatverein Odenkirchen 23.05.2022

Der Historische Ausschuss im Heimatverein Odenkirchen kann Ihnen heute sein 35. Heft vorlegen. Darüber freuen wir uns natürlich.

Und wir hoffen, Sie haben an den fünf Artikeln viel Neues zu lesen. Die Beiträge gehen von "Sasserath und die Alte Schule" über "das kleine Burgtheater" zu der "Gravieranstalt Rüdiger Carl", zum "Wohnen im Jahrhundert der Industrialisierung" und dann zum letzten Teil des Themas um den "hartumkämpften Weg in eine freiheitliche Gesellschaft".

Ich will Ihnen nun einen kleinen Überblick über die 42 Jahre des Ausschusses geben.

Im Jahre 1980 bildete der Heimatverein Odenkirchen unter dem Vorsitz von Emil Knour erstmals fachliche Ausschüsse, unter anderem auch den "Ausschuss für historische Aufgaben".

Dieser Ausschuss stellte nun einen Katalog mit den mannigfachen Aufgaben zusammen, die es in der Folgezeit in Angriff zu nehmen galt. In dem Artikel "Der Historische Ausschuss" Band I, "Odenkirchen - gestern und heute" ist diese Arbeit auf den Seiten 239 bis 250 gewürdigt worden.

Neben der Behandlung vielfältiger anderer heimatbezogener Themen begann der Historische Ausschuss im Jahr 2004 mit der Fortführung der Geschichtsschreibung Odenkirchens, die Parrer Franz Rixen von 1949 bis 1966 in seinen Ausführungen im "Laurentiusboten" begonnen hatte.

Heinz Eßer legte die Vorgaben für Beiträge sowie ihre Planung und redaktionelle Bearbeitung durch den Historischen Ausschuss fest. Von 2005 an wurden jährlich 2 Hefte von den Mitarbeitern veröffentlicht und so entstanden im Laufe der Zeit

35 Hefte mit insgesamt 188 Artikeln zu den Themen Handwerk und Handel, Firmen, Banken und Apotheken, Schulen und Vereine, Kirchen und Gebäude, Kunst und Natur, Ortsteile und Friedhöfe und Persönlichkeiten aus Odenkirchen. Dies sind nun mit Heft 35 doch 1.977 Seiten geworden. Die Arbeit war nicht immer leicht, hat uns aber letztendlich bei der Betrachtung der Ergebnisse immer viel Spaß gemacht.

Neben der Gestaltung der Hefte gab es weitere Aktivitäten. Ingrid Paulus und Heinz Willi Kleinen wanderten zweimal im Jahr durch Odenkirchen und erklärten die Heimat.

Im Laufe der Zeit wechselten immer wieder Mitarbeiter. Der jetzige Arbeitskreis (2022) besteht aus 2 Damen und drei Herren. Dies sind Wolfgang Eßer, Heinz Willi Kleinen, Ingrid Paulus, Heinzwilly Schoenen und Marianne Strunk-Hilgers. Nach 18 Jahren Heimatforschung soll diese Arbeit mit der Fertigstellung des Heftes "Odenkirchen - gestern und heute" Nr. 35, jetzt ein Ende finden. Die Mitarbeiter des Arbeitskreises hoffen, dass die Veröffentlichungen des Historischen Ausschusses auch in Zukunft interessierte Bürger finden und so ihre Arbeit auch noch nach Jahren Früchte tragen werden. Dabei wird das Archiv des Heimatvereins immer eine Fundgrube sein.

Ich bedanke mich für Ihre Aufmerksamkeit.

Wolfgang Eßer